

Miércoles, 18 de diciembre de 2024

Ministerio de Defensa Nacional



@DefensaEc

El Ministerio de Defensa lidera el entrenamiento de FF.AA e instituciones del Estado ante posibles ataques terroristas. El Ministerio de Defensa Nacional, como Autoridad Nacional de Armas Químicas y Biológicas del Ecuador, lidera el entrenamiento de las FF.AA en todo el país en coordinación con instituciones y organismos internacionales, para potenciar la primera respuesta ante posibles ataques de grupos terroristas con agentes de guerra química. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



'Caleteros', 'comemueertos', 'polillas', caporales... ¿Quién es quién en el glosario criminal de la crisis penitenciaria? Primicias

Se sigue descubriendo contrabando de armas, teléfonos, drogas y a eso se suma la detención de soldados que introducían artículos de contrabando. "...Cuanto más tiempo permanezcan los militares en las prisiones, mayor será el riesgo de que sean corrompidos por el negocio penitenciario". [Ver más](#)



Municipios solicitan el traslado de la cárcel de máxima seguridad a sus localidades. El Telégrafo

Los alcaldes de tres municipios del país solicitaron que la construcción de la cárcel de máxima seguridad se traslade a sus localidades. Así se conoció el lunes, 16 de diciembre de 2024. Mediante oficio, los alcaldes de Muisne - Esmeraldas, El Empalme - Guayas y Sucre - Manabí, pidieron al ministro de Gobierno, José de La Gasca, el traslado de la construcción del centro penitenciario, así lo señala Radio Centro. [Ver más](#)



Policía allana en Manta lujosas casas de "Alias Fito". Centro digital

Varias viviendas de lujo situadas en Manta, y vinculadas a José Macías Villamar, "Alias Fito", cabecilla de la temible banda delictiva "Los Choneros", fueron allanadas por la Policía Nacional. Macías escapó hace casi un año de la Penitenciaría del Litoral, donde cumplía varias sentencias. Investigaciones fiscales establecieron que 9 casas, especialmente en Manta, en el sector de La Pradera, eran propiedad del antisocial, si bien las había puesto a nombre de testaferros. [Ver más](#)



Consejo de Seguridad de Quito analizó cifras tras estado de excepción. Expreso

El general Henry Tapia, comandante de la Zona 9 de la Policía Nacional, informó en la tercera sesión ordinaria del Consejo Metropolitano de Seguridad y Convivencia Ciudadana que los homicidios intencionales se redujeron en un 14% en Quito, entre el 1 de enero y el 15 de diciembre de 2024 con respecto del mismo periodo del año pasado. Ese porcentaje implica 33 homicidios intencionales menos que en 2023. [Ver más](#)



Miércoles, 18 de diciembre de 2024



@EjercitoECU

Decomiso de munición en operación CAMEX en Puyo

Durante una operación CAMEX, la Brigada de Selva N.º 17 Pastaza aprehendió a un ciudadano que portaba aproximadamente 100 cartuchos de munición calibre 4.5mm (munición de mosberg) entre sus pertenencias. La novedad fue reportada al ECU911 y el individuo fue entregado a las autoridades competentes. El Ejército Ecuatoriano reafirma su compromiso de velar por la seguridad ciudadana y combatir los actos ilícitos en la región, mediante operativos constantes en todo el territorio. [Ver más](#)



@EjercitoECU

CEE contribuye a la sincronización de la Central Hidroeléctrica Alluriquín

El Cuerpo de Ingenieros del Ejército (CEE) participó en la primera sincronización de la Central Hidroeléctrica Alluriquín, parte del complejo Toachi-Pilatón, logrando la puesta en marcha de la primera turbina que generará 68MW de energía. Gracias al esfuerzo técnico y operativo de mano de obra ecuatoriana, se optimizaron diseños y metodologías constructivas que impulsan el desarrollo energético del país. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Manabí | @FFAAECUADOR, ejecutó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el Centro de Privación de Libertad N. 4 en el sector El Rodeo, Canton #Portoviejo donde se encontró un teléfono celular, el cuál se entregó a la entidad competente. [Ver más](#)



'Si el objetivo es mejorar la seguridad, una cárcel no parece ser la estrategia adecuada': ciudadanos, legisladores y ediles se oponen a construcción de reclusorio en Salinas. El Universo

Las reacciones no se hicieron esperar tras el anuncio del Ministerio de Gobierno sobre la invitación del Municipio de Salinas a que se considere la construcción de la cárcel de máxima seguridad en el cantón de la provincia de Santa Elena, luego del rechazo del mismo proyecto en Napo. [Ver más](#)

Coyuntura



El escenario de Daniel Noboa como presidente candidato abre interrogantes. Expreso

Otra carta. El eventual escenario del presidente candidato toma fuerza entre las opciones que baraja Daniel Noboa, con el fin de participar en la siguiente campaña en 2025, sin alejarse de Carondelet. Lo dijo José de La Gasca, ministro de Gobierno, con base en la resolución que dio la Corte Constitucional (CC) sobre la reelección. "Hay suficientes argumentos para seguir y argumentar que una licencia en estos casos no es necesaria", anticipó a EXPRESO. [Ver más](#)

Miércoles, 18 de diciembre de 2024



El Salario Básico Unificado se incrementa a USD 470 para 2025. El Telégrafo

El Ministerio de Trabajo decretó, a través del acuerdo ministerial MDT-2024-300, un aumento de USD 10 en el Salario Básico Unificado (SBU). Con ello, a partir del 1 enero de 2025, el sueldo básico subirá a USD 470. El acuerdo ministerial, firmado por la ministra Ivonne Núñez, se da luego de que sectores empresariales y representantes de los trabajadores no llegaron a un acuerdo definitivo sobre cuánto debía incrementarse la remuneración en las reuniones del Consejo Nacional de Trabajo y Salarios efectuadas el 5 y 12 de diciembre. [Ver más](#)



Supuesto programa de espionaje está en la mira de la Asamblea. El Comercio

El Pleno de la Asamblea Nacional fiscalizará las aplicaciones del software Pegasus. Esta sería una herramienta de espionaje a periodistas, opositores políticos y activistas en Ecuador. Este martes, 17 de diciembre de 2024, 111 asambleístas respaldaron el proceso. El Gobierno de Israel fue señalado en la reunión. [Ver más](#)



Venezuela pidió salvoconducto para Jorge Glas a cambio de seis antichavistas refugiados en la Embajada de Argentina en Caracas, indica Canciller de Colombia. El Universo

El canciller de Colombia, Luis Gilberto Murillo, afirmó este martes que el Gobierno colombiano lleva a cabo gestiones ante el Gobierno de Venezuela para que dé salvoconductos a los seis antichavistas refugiados desde marzo en la residencia de la Embajada de Argentina en Caracas, custodiada por Brasil. [Ver más](#)



Gobierno anuncia sanciones económicas por incumplimientos de contratos de Progen. Primicias

En medio de cuestionamientos, de reparto de responsabilidades y observaciones de Contraloría por el incumplimiento de la empresa Progen a la instalación de 150 megavatios en Quevedo y El Salitral, el Ministerio de Energía y Minas anunció que se han aplicado sanciones económicas y se ha despedido a personal que incurrió en prácticas que "entorpecieron el proceso". [Ver más](#)



ultimahoraecua

La Asamblea Nacional aprobó la Ley Orgánica Reformatoria al Código de Trabajo y otras normativas, que establece la obligatoriedad de contratar jóvenes de 18 a 29 años en el sector público y privado. La ley, que será enviada al Ejecutivo para su sanción, busca garantizar oportunidades laborales para más de 3.3 millones de jóvenes en Ecuador. [Ver más](#)



radiocentro.ec

La bancada de la Revolución Ciudadana presentará una demanda penal en contra del expresidente Lenin Moreno y su exministro Juan Sebastián Roldán por supuesto peculado. El bloque argumenta que se usó dinero público para pagarle a la empresa UC Global que estuvo a cargo de la seguridad del exmandatario Rafael Correa y esta realizaba operaciones de espionaje a su familia. [Ver más](#)

Miércoles, 18 de diciembre de 2024



Los atrios de las iglesias en México estarán habilitados para la entrega de armas. Primicias

Los atrios de los templos católicos mexicanos serán habilitados para la entrega de armas a cambio de incentivos económicos y legales, como parte de un plan anunciado este martes 17 de diciembre de 2024 por el gobierno para reducir la violencia. Para el gobierno mexicano hay un vínculo entre el tráfico ilegal de armas, provenientes casi en su totalidad de Estados Unidos. [Ver más](#)

Opinión



Bala contra el crimen organizado: una atomización en construcción. Michelle Maffei. Primicias

Hiper-militarizar la lucha contra el crimen organizado transnacional (COT) es una estrategia profundamente riesgosa, heredera directa de las políticas fallidas de la Guerra contra las Drogas impulsada por Estados Unidos en México. Si bien la retórica oficial justifica estas medidas como respuestas contundentes, la realidad es que perpetúan dinámicas violentas y fragmentan aún más el tejido criminal. [Ver más](#)



Hasta que el combustible se agote. Daniel Márquez Soares. La Hora

En un inicio se suponía que una sencilla reforma legal, incluir la “teoría de autoría por dominio de organización”, bastaría para frenar a los villanos. Después vino la alharaca de la liberalización de la tenencia y porte de armas para civiles. Le llegó luego el turno a los innumerables estados de emergencia, siempre anunciados como la batalla final contra el hampa. También se prometió, con bombos y platillos, la llegada de arsenales israelíes que pacificarían el país. [Ver más](#)



Seguridad para el comercio navideño. La Hora

A siete días de Navidad, hay ciudades que se han organizado para ofrecer a comerciantes y clientes espacios seguros para realizar sus compras navideñas y para el fin de año. Esto parecería algo normal. Sin embargo, se convierte en una medida obligatoria en todas las ciudades del país ante la precaria situación de las ventas privadas. [Ver más](#)



La antipolítica es un veneno. Moisés Naím, El País. Primicias

Estar en el poder —o cerca del mismo— siempre fue una ventaja para los candidatos en busca de votos. Ya no. Este 2024 fue el primer año en el cual el partido en el poder vio caer su porcentaje de votos en todas y cada una de las elecciones que se llevaron a cabo en los países desarrollados del mundo. Algo inaudito. No se trata sencillamente del cambio pendular entre derechas e izquierdas. [Ver más](#)



[ladataec](#)

#Tendencia Cancillería activa búsqueda de 12 ecuatorianos desaparecidos en México. La Cancillería del Ecuador informó que brinda apoyo a las familias de los 12 ciudadanos ecuatorianos presuntamente desaparecidos en México desde el 28 de noviembre. A través de la Sección de Intereses en Ciudad de México y la oficina consular en Guatemala, se llevan a cabo acciones de búsqueda y contacto permanente con las familias, quienes colaboran en el proceso. [Ver más](#)

Miércoles, 18 de diciembre de 2024

 <p>EL DOTO</p> <p>"NO ES CIERTO QUE EL ECUADOR NO TIENE PLATA"</p> <p>Diego Borja, candidato a la vicepresidencia por la Revolución Ciudadana</p>	<p>@EIDatoEcu</p> <p>#Urgente "No es cierto que el Ecuador no tiene plata"</p> <p>"Hay dinero. Lo tiene en varias partes, como en la reserva, en los impuestos y en el petróleo. ¿Qué vamos a hacer nosotros? Usar ese dinero que sí existe para financiar estos proyectos para la gente", manifestó el candidato a la vicepresidencia por la Revolución Ciudadana Diego Borja. Ver más</p>
	<p>¿Un salario básico de 564 dólares es factible? Yasmín Salazar Méndez. Primicias</p> <p>Fijar el salario básico no es solo cuestión de números, sino de equilibrar las necesidades de los trabajadores para cubrir el costo de vida y las posibilidades de las empresas para no despedir a su personal. Pero, como en años anteriores, el conflicto se repite: los trabajadores buscan un aumento que alivie su economía, mientras los empresarios advierten que un incremento elevado pondría en riesgo los empleos. Ver más</p>
	<p>@EIDatoEcu</p> <p>#Urgente Los EE.UU. y el Ecuador combaten juntos el narcotráfico. Desde el 2022, la Oficina de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley (INL por sus siglas en inglés) apoya la destrucción de drogas embodegadas para evitar que sean recuperadas por bandas delictivas. En este video, te contamos sobre el encapsulamiento, un proceso efectivo y amigable con el medioambiente desarrollado en el Ecuador que puede ser replicado en la región para fortalecer la cooperación internacional en esta lucha común. Ver más</p>

Radio y Televisión

 <p>JORGE CORONEL COMANDO EN JEFE FUERZAS ARMADAS</p>	<p>Incautación de minería ilegal. Mención FF.AA. TC 17-dic-2024</p>
 <p>FERNANDO VILLA JEFE DE CONTROL DE ARMAS FF.AA.</p>	<p>Permisos de porte de armas. Mención COMACO TC 17-dic-2024</p>
	<p>Operativo CAMEX, militar herido TC 17-dic-2024</p>
 <p>MILITARES EN GOBIERNO DE NOBOA</p>	<p>Militares en gobierno de Noboa. Ecuavisa 17-dic-2024</p>